



Primera conferencia preparatoria de cara a la Cuarta Conferencia Internacional de
Financiamiento para el Desarrollo – Addis Abeba Stocktaking towards FfDIV.
Diálogo Interactivo sobre Comercio.
24 de julio 2024.

Excelencias, colegas

- Muchas gracias a la mesa y nuestras felicitaciones a lo expuesto por el panel como base de reflexión.
- Como es conocido, México defiende un sistema internacional basado en reglas. En ese sentido, resaltamos la importancia de un comercio internacional abierto, justo y equitativo, donde el proteccionismo y la exclusión no tienen cabida.
- La Agenda de Acción de Addis Abeba resalta el poder del comercio internacional como motor de desarrollo. Sin embargo, en el contexto actual, para realmente ser un agente de desarrollo para el Sur Global, no podemos solo concentrarnos en el comercio de commodities.
- Debemos tomar en cuenta elementos contemporáneos y complejos que no han sido suficientemente atendidos, como el comercio de servicios, una gran agenda a futuro, y el aspecto internacional de los mercados laborales que representan retos y oportunidades enormes para el mundo.
- En materia de commodities, debemos apoyar todos los esfuerzos que permitan a los países en desarrollo comercializar sus productos de manera más efectiva y atractiva, con el fin de permitirles acceso a mercados internacionales y empoderar a sus comunidades con acceso a fuentes de recursos adicionales.
- México, pionero en 1994 de tratados de libre comercio entre países del Norte y del Sur Global, ha tenido una experiencia muy positiva. Pero para que el comercio realice su potencial como agente de desarrollo, México aboga siempre por un sistema de comercio que integre:
 - Su orientación social.
 - El comercio que realizan las mujeres.
 - MiPymes y los microcréditos.
 - Pueblos originarios y afrodescendientes.



- Prioridades culturales que requieren ser plenamente reconocidas y valoradas.
- En ese sentido, creemos que necesitamos acuerdos, intercambio de experiencias y fortalecer el acceso de Pequeños Estados Insulares en Desarrollo y Países Menos Adelantados.
- Finalmente, felicitamos el proceso de África hacia la implementación de una agenda de avanzada de libre comercio con todos estos elementos. Ofrecemos la experiencia de México y buscaremos la participación de expertos para contribuir a este esfuerzo global.
- Estamos convencidos de que, trabajando juntos y compartiendo nuestras experiencias, podemos construir un sistema de comercio internacional que no solo sea justo y equitativo, sino también inclusivo y transformador.

Muchas gracias.